



COLOMBIA

¿Ecopetrol se aventura a un mal negocio o pavimenta el camino al millón de barriles?

El Gobierno Petro alista cambios para hacer eficientes áreas de baja o nula actividad. Ecopetrol sería clave en esa estrategia, pero las opiniones en torno a la conveniencia están muy divididas



¿Ecopetrol se aventura a un mal negocio o pavimenta el camino al millón de barriles?(Bloomberg/Andrey Rudakov)

Por Daniel Guerrero | 21 de mayo, 2024 | 12:00 AM

ÚLTIMAS COTIZACIONES	
ECOPETL	▲ 0.00% 2,340.00
DÓLAR	▼ -0.08% 3,814.32
BVC	▲ 0.00% 10,300.00
NASDAQ	▲ +0.22% 16,832.63

Bogotá — La idea del Gobierno de Gustavo Petro de que Ecopetrol (ECOPETL) reciba áreas de exploración y explotación de hidrocarburos con baja o nula actividad puede suponer para la petrolera un mal negocio o un primer paso hacia la producción del millón de barriles de petróleo equivalente por día.

Ver más: [Ecopetrol solicitó exención para importar gas venezolano y cubrir déficit en 2025](#)

Las opiniones entre expertos están divididas, algunos ven que a Ecopetrol se le está pidiendo hacerse cargo de un negocio que no es rentable, mientras que otros lo ven como una actividad normal y lógica dentro del negocio de los hidrocarburos.

El debate sobre la conveniencia de que Ecopetrol asuma ese tipo de áreas aún no se ha dado al interior de la Junta Directiva de la empresa, pero se espera que en la reunión que tendrá ese órgano el 30 y 31 de mayo se ponga el tema sobre la mesa.

PUBLICIDAD

Los cambios que se plantean

Una nota de Corficolombiana asegura que el Gobierno Petro propuso nuevos lineamientos para aumentar la eficiencia de los contratos de exploración y producción de hidrocarburos.

La medida busca revitalizar áreas con actividad reducida y, en caso de inactividad, transferir los contratos a Ecopetrol. Se introducirán cambios como la producción temprana para reducir tiempos de espera, la posibilidad de perforar desde áreas contiguas bajo ciertas condiciones, y el uso flexible de pozos estratégicos.

PUBLICIDAD

LAS ÚLTIMAS DE COLOMBIA

Sindicato de Ecopetrol respalda la potencial compra de áreas con baja actividad



¿Qué le quiere decir al presidente Petro? La respuesta de cinco dirigentes gremiales



¿Ecopetrol se aventura a un mal negocio o pavimenta el camino al millón de barriles?



Crisis de caja del Gobierno se agrava por el bajo recaudo que logra la DIAN



Precio del dólar en Colombia hoy baja con la mira puesta en mercados internacionales



Así está impactando el bolsillo de los colombianos los bloqueos en la vía panamericana



Temores fiscales aumentan mientras Colombia considera un mayor déficit presupuestario



Ley de pago en plazos justos a proveedores: los cambios que alista el Gobierno



Opinión Bloomberg

Allison Schrage
El capital privado no es un lugar para sus ahorros

Juan Pablo Spinetto
Para salvar a Venezuela, hay que darle a Maduro una estrategia de salida

Thomas Black
El futuro de los robots vendrá sobre dos piernas

Marc Champion
Sancionar a un multimillonario podría salvar a un país

Sarah Green Carmichael
Nos hemos equivocado sobre las madres que son "amas de casa"

VER +

PUBLICIDAD

Videos Bloomberg

China promete la implementación de "medidas energéticas" tras los nuevos aranceles impuestos por Biden



Xi Jinping insta a Macron a ayudar a China a evitar una "nueva Guerra Fría"



Las fortunas de Binance y de su fundador CZ aumentarán vaya o no a la cárcel



La posibilidad de escalada entre Israel e Irán: General Kimmitt



Además, se permitiría el aprovechamiento de aguas de producción para proyectos de recobro mejorado. La propuesta también enfatiza la sostenibilidad y la integración de principios ambientales y de descarbonización.

PUBLICIDAD

¿Qué tan buen negocio es?

Una fuente con conocimiento directo del asunto dijo a Bloomberg Línea que, a falta de conocer los detalles de esa resolución, no se justifica entregar a **Ecopetrol contratos y áreas que otras compañías decidieron no explotar porque no los hallaron rentables.**

Agrega la fuente que no luce como una buena decisión para **Ecopetrol porque la compañía tiene unas alternativas muy interesantes, entre ellas un campo en Estados Unidos** que se llama el Permian donde hay la posibilidad de que Ecopetrol se expanda con la OXY.

La medida que alista el Gobierno va en línea a llegar a producir un millón de barriles de petróleo equivalente, como les dijo el lunes el ministro Ricardo Bonilla a un grupo de inversionistas.

Entre tanto, para **Amylkar Acosta, exministro de Minas y Energía, la resolución en trámite lo que pretende es detener la caída de la producción**, que, en cifras del propio Gobierno, llegaría a los 620 mil barriles de petróleo equivalente en el 2028.

Acosta dice que "ello puede llegar a amortiguar la caída en la producción pero no a su incremento significativo, de manera que mientras no se firmen nuevos contratos de exploración y producción, como lo están haciendo todos los demás países que cuentan con reservas probables o prospectivas, a Colombia, dadas sus precarias reservas, que solo le alcanzan para siete años, la va seguir rondando el fantasma de la importación de hidrocarburos, así sea cierto que, como lo afirma el Ministro "ni más contratos garantizan más reservas, ni los mismos menos reservas".

Concluye el exministro diciendo que el éxito de la actividad exploratoria es un sortilegio, pues se rige por la lógica binaria de cero o uno. "Nadie se puede llegar a ganar el baloto si no le apuesta. De manera que **mientras más contratos se firmen la probabilidad de un hallazgo es mucho mayor que si no se firman**".

Ver más: [Nuevo ríffrafe entre Ecopetrol y la USO: ¿se está cumpliendo la convención colectiva?](#)

PUBLICIDAD

Acosta cierra diciendo que el Gobierno, en lugar de dar tantas vueltas, debería reconsiderar su negativa a firmarlos. **"Todo por el bien del país, al fin y al cabo, el petróleo sigue siendo el primer renglón de exportación**, la principal fuente generadora de divisas y de financiamiento tanto de la Nación como de las entidades territoriales".

Movida lógica en el negocio

Mauricio Cárdenas Santamaría, exministro de Hacienda y de Minas y Energía, aseguró que la resolución **que está puliendo el Gobierno Petro luce como una movida normal y lógica en el negocio petrolero.**

"Es normal que quieran recoger campos pequeños que ya tienen producción muy baja, pero lo único que hace falta revisar es si va a comprar por un valor residual", dijo Cárdenas Santamaría.

Además, el exministro del Gobierno de **Juan Manuel Santos indicó que la decisión se justifica porque puede que haya casos en los que los privados no inviertan con mucha fuerza en campos que tienen su producción en declive.**

PUBLICIDAD

"Puede tener lógica para Ecopetrol comprar esos campos. Obviamente depende del precio. Ahí hay que ver cuánto petróleo les queda y obviamente si se compra a un precio muy bajo puede **valer la pena. Eso ha pasado. Como también ha pasado que Ecopetrol venda campos de ese tipo**", agregó.

Sin embargo, a pesar de que considera que la movida es lógica dentro del negocio de los hidrocarburos, Cárdenas no ve ninguna posibilidad de que Colombia llegue a producir un millón de barriles de petróleo equivalente durante la administración de Gustavo Petro.

Ver más: [Ecopetrol puede crecer en producción de energía sin pedir permiso: Ricardo Roa](#)

"Es totalmente contradictorio con lo que han dicho hasta ahora. Porque han dicho que van a frenar la actividad exploratoria. Bajo este gobierno **no hay la más mínima posibilidad de que la producción llegue a un millón de barriles. Para eso se requieren gobiernos totalmente pro industria petrolera**", sentenció el exfuncionario de la cartera minero-energética.

Noticia anterior
Precio del dólar en Colombia hoy baja con la mira puesta en mercados internacionales

Noticia siguiente
El Banco Central de Paraguay mantiene la tasa en el 6% por segundo mes consecutivo

Convierta **Bloomberg Línea** en su fuente de noticias aquí

Síguenos en el canal **WhatsApp de Bloomberg Línea Colombia**



Daniel Guerrero

Periodista y máster en comunicación política y estratégica. Especializado en periodismo económico. Anteriormente

Entrevista exclusiva: Javier Milei habla sobre el peso argentino, Trump, China y más



PUBLICIDAD

Bloomberg Green

El cambio climático afecta a la salud cerebral, según un estudio



La sorprendente actividad solar es una advertencia para los operadores de red



¿Por qué es tan difícil controlar las emisiones de la industria de la moda?



Exxon siente la presión de los inversores que critican fuertemente su conducta frente al clima



PUBLICIDAD

Ecopetrol

Petróleo

Producción petrolera en Colombia

Minimas

Bloomberg Línea

Bloomberg Línea Colombia

Las noticias del día



coordinador editorial de la agencia de noticias Primera Página y ex periodista macro en el diario Portafolio.

Más Noticias

NEGOCIOS

La mansión incautada al fundador de la promotora inmobiliaria china Evergrande se vende con descuento



CRIPTO

El volumen de negociación de Bitcoin en horario estadounidense bate récords, ¿por qué?



NEGOCIOS

Las operaciones de Palo Alto Networks caen tras decepcionar con su previsión de ventas



MERCADOS

Chanel aumenta sus ingresos gracias a una subida de precios y a una demanda más fuerte

